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【日時
に ち じ

】 令和
れ い わ

2年
ねん

（2020年
ねん

）1月
がつ

31日
にち

（金
きん

）午後
ご ご

6時
じ

30分
ふん

から午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

まで 

【場
ば

所
し ょ

】 学園
がくえん

都市
と し

センター
せ ん た ー

11階
かい

 学生
がくせい

交流室
こうりゅうしつ

・国際
こくさい

交流室
こうりゅうしつ

 

【出席者
しゅっせきしゃ

】 ◎評議員
ひょうぎいん

 

森
もり

茂
も

座長
ざちょう

、遠藤
えんどう

評議員
ひょうぎいん

、岡林
おかばやし

評議員
ひょうぎいん

、奥野
お く の

評議員
ひょうぎいん

、河西
か さ い

評議員
ひょうぎいん

、シュレスタ
し ゅ れ す た

評議員
ひょうぎいん

、 

舘山
たてやま

評議員
ひょうぎいん

、ドミー
ど み ー

評議員
ひょうぎいん

、花輪
は な わ

評議員
ひょうぎいん

 

◎事務局
じ む き ょ く

 

小峰
こ み ね

部長
ぶちょう

、中野目課長
な か の め か ち ょ う

、櫻井課長補佐
さ く ら い か ち ょ う ほ さ

、阿部田主事
あ べ た し ゅ じ

 

【欠席者
けっせきしゃ

】 劉
りゅう

評議員
ひょうぎいん

 

【公開
こ う か い

・非公開
ひ こ う か い

の別
べつ

】 公開
こうかい

 

【傍聴人
ぼ う ち ょ う に ん

】 0名
め い

 

【配付資料
は い ふ し り ょ う

】 評議会次第
ひ ょ う ぎ か い し だ い

 

・資料
し り ょ う

1 外国人
がいこくじん

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

について  

・資料
し り ょ う

2 八王子市
は ち お う じ し

における主
おも

な外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

支援
し え ん

事業
じぎょう

 

・資料
し り ょ う

3 日本語
に ほ ん ご

学校
が っ こ う

に所属
し ょ ぞ く

する外国人
がいこ く じ ん

留学生
りゅうがくせい

アンケート
あ ん け ー と

調査
ち ょ う さ

 調査
ち ょ う さ

結果
け っ か

報告書
ほ う こ く し ょ

 

・資料
し り ょ う

4 外国
がいこく

人材
じんざい

の受入れ
う け い   

・共生
きょうせい

のための総合的
そうごうてき

対応
たいおう

策
さ く

（改訂
かいてい

）の概要
がいよう

 

・資料
し り ょ う

5 日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

の推進
すいしん

に関する
かん     

法律
ほうりつ

 概要
がいよう

 

 

1 開会
かいかい

 

・資料
し り ょ う

確認
かくにん

 

 

 

2 部長
ぶち ょう

挨拶
あいさつ

 

・小峰
こ み ね

部長
ぶちょう

挨拶
あいさつ

 

 

 

3 意見
い け ん

交換
こうかん

 

●外国人
がいこくじん

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

について 

評議員
ひょうぎいん

 

・次第
し だ い

の 3「意見
い け ん

交換
こうかん

」の一つ目
ひ と   め  

、外国人
がいこくじん

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

について事務局
じ む き ょ く

より説明
せつめい

をお願い
  ね が   

する。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・資料
し り ょ う

1を用いて
もち     

説明
せつめい

 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・資料
し り ょ う

1の説明
せつめい

に対して
たい     

質問
しつもん

、意見
い け ん

はあるか。 
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評議員
ひょうぎいん

 

・メール
め ー る

配信
はいしん

サービス
さ ー び す

について、台風
たいふう

第 19号
だ い    ご う

の際
さい

、日本語
に ほ ん ご

で避難
ひ な ん

情報
じょうほう

等
など

が送られて
お く      

きたが、英語
え い ご

などでも配信
はいしん

しているのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・メール
め ー る

配信
はいしん

サービス
さ ー び す

の防災
ぼうさい

情報
じょうほう

は、日本語
に ほ ん ご

のみです。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・大雨
おおあめ

の際
さい

は、防災
ぼうさい

行政
ぎょうせい

無線
む せ ん

も聞こえない
き    

。災害
さいがい

時
じ

こそ情報
じょうほう

が必要
ひつよう

。自分
じ ぶ ん

が住んで
す   

いる地区
ち く

は大丈夫
だいじょうぶ

だったが、

隣
となり

の町
まち

は、小学校
しょうがっこう

などに大勢
おおぜい

避難
ひ な ん

していた。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・災害
さいがい

時
じ

のメール
め ー る

配信
はいしん

については、多言語化
た げ ん ご か

できていない。課題
か だ い

であると認識
にんしき

している。ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

には、災害
さいがい

情報
じょうほう

が出て
で  

いるので、たどり着ければ
   つ    

自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

で外国人
がいこくじん

の方
かた

も情報
じょうほう

を得る
え  

ことができる。台風
たいふう

第 19号
だい     ごう

の際
さい

は、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

も繋がらなく
つな         

なり、防災
ぼうさい

行政
ぎょうせい

無線
む せ ん

も聞こえない
き     

等
など

、外国人
がいこくじん

だけでなく、日本人
に ほ ん じ ん

にとっても課題
か だ い

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・ＮＨＫでは、英語版
え い ご ば ん

が流れて
な が    

いた。それだけでも良い
よ  

と思う
おも   

。何
なに

か情報
じょうほう

を提供
ていきょう

できればと思う
おも   

。 予 め
あらかじ    

英語
え い ご

の

文章
ぶんしょう

を用意
よ う い

しておいて、町名
ちょうめい

だけを入れる
い   

ようなやり方
    かた

も良い
よ  

と思う
おも   

。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・メール
め ー る

配信
はいしん

については、正確
せいかく

かつ迅速
じんそく

である必要
ひつよう

がある。訳文
やくぶん

を作って
つく     

対応
たいおう

するのはなかなか大変
たいへん

だ。今
いま

、

考えて
かんが     

いるのは、メール
め ー る

配信
はいしん

している防災
ぼうさい

情報
じょうほう

をホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

に載せ
の  

、正確性
せいかくせい

には問題
もんだい

があるが、自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

を活用
かつよう

してもらうように考えて
かんが     

いる。また、Facebookも同じ
おな   

ように防災
ぼうさい

情報
じょうほう

を載せ
の  

、自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

を活用
かつよう

しても

らうように考えて
かんが     

いる。出来る
で き  

だけ迅速
じんそく

に対応
たいおう

できるような改善
かいぜん

を考えて
かんが      

いる。迅速性
じんそくせい

を考える
かんが      

と、翻訳
ほんやく

し

て、確認
かくにん

して送信
そうしん

すると時間
じ か ん

がかかってしまう。日本語
に ほ ん ご

の情報
じょうほう

発信
はっしん

をとにかく早く
はや  

ということもあるので、そこ

と矛盾
むじゅん

する。自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

の機能
き の う

を十分
じゅうぶん

に活用
かつよう

していきたい。外国人
がいこくじん

の方
かた

には、事前
じ ぜ ん

にどこで情報
じょうほう

が得られる
え    

か

を周知
しゅうち

して、災害
さいがい

時
じ

に情報
じょうほう

を取って
と   

いただくように考えて
かんが    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

がダウン
だ う ん

したのは、水没
すいぼつ

したからなのか、アクセス
あ く せ す

が集中
しゅうちゅう

したからなのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・分析
ぶんせき

した限り
かぎ   

では、ハザードマップ
は ざ ー ど ま っ ぷ

にアクセス
あ く せ す

が集中
しゅうちゅう

したためだ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・一番
いちばん

知りたかった
し     

のは、浅川
あさかわ

がどこで氾濫
はんらん

しそうなのかだった。テレビ
て れ び

で見て
み  

いたが、市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

で
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浅川
あさかわ

の地点
ち て ん

ごとの映像
えいぞう

が見る
み  

ことが出来れば
で き   

良かった
よ    

。ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の簡易版
かんいば ん

表示
ひょうじ

も自分
じ ぶ ん

のパソコン
ぱ そ こ ん

の状況
じょうきょう

なのか、市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

自体
じ た い

が簡易版
かんいば ん

なのかが分からなかった
わ      

。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・ＮＨＫを見られて
み    

いた方
かた

が多い
おお   

と思います
お も      

が、河川
か せ ん

の監視
か ん し

カメラ
か め ら

は、河川
か せ ん

を管理
か ん り

している国
くに

や東京都
と う き ょ う と

が設置
せ っ ち

して

いる。それをＮＨＫが流して
な が    

いる。市
し

が各河川
か く か せ ん

にカメラ
か め ら

を設置
せ っ ち

して映像
えいぞう

を流す
な が  

ことは難しい
むずか     

ところがある。今回
こんかい

市
し

が行った
おこな       

のは、ＮＨＫの英語版
え い ご ば ん

、やさしい日本語版
に ほ ん ご ば ん

のニュース
に ゅ ー す

のページ
ぺ ー じ

を市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

と八王子
は ち お う じ

国際
こくさい

協会
きょうかい

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

にリンク
り ん く

を貼り
は  

、外国人
がいこくじん

が情報
じょうほう

を取りやすく
と    

する工夫
く ふ う

をした。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・八王子
は ち お う じ

国際
こくさい

協会
きょうかい

はいかがですか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・市
し

の Facebookで頻繁
ひんぱん

に情報
じょうほう

をアップ
あ っ ぷ

されていたので、日本人
に ほ ん じ ん

としては良かった
よ    

。 

  やさしい日本語
に ほ ん ご

、外国人
がいこくじん

の方
かあ

が分かる
わ   

日本語
に ほ ん ご

が良い
よ  

。アメリカ
あ め り か

の友人
ゆうじん

は、「ハリケーン
は り け ー ん

」は知って
し   

いたが、「台風
たいふう

」

を知らない
し    

。「強い
つよ   

風
かぜ

が吹きます
ふ    

」だけでなく、「ハリケーン
は り け ー ん

のような強い
つよ   

風
かぜ

が吹きます
ふ    

」といった表現
ひょうげん

にすれば

分かる
わ   

。全員
ぜんいん

が分かる
わ   

わけではないが、多く
おお  

の外国人
がいこくじん

がわかる日本語
に ほ ん ご

を使って
つか     

、Facebookにアップ
あ っ ぷ

出来て
で き  

いれば良かった
よ    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・Facebookや TwitterなどのＳＮＳを使った
つか     

情報
じょうほう

発信
はっしん

は、有効
ゆうこう

だと思う
おも   

。外国人
がいこくじん

の方々
かたがた

は、思って
おも     

いる以上
いじょう

に

海外
かいがい

の人
ひと

と繋がって
つ な      

いる。日本
に ほ ん

のコミュニティー
こ み ゅ に て ぃ ー

でも Facebookを活用
かつよう

し、日ごろ
ひ   

からチェック
ち ぇ っ く

している。ただ

し、Facebookは「いいね」をしていないと自分
じ ぶ ん

のタイムライン
た い む ら い ん

に投稿
とう こう

が流れて
な が    

こない。普段
ふ だ ん

、日本語
に ほ ん ご

ばかり

流して
な が    

いるページ
ぺ ー じ

に「いいね」はしない。災
さい

害
がい

時
じ

だけ、英語
え い ご

ややさしい日本語
に ほ ん ご

を流して
な が    

も、外国人
がいこくじん

には情報
じょうほう

は

届かない
と ど      

。外国人向け
が い こ く じ ん む   

のページ
ぺ ー じ

を作って
つく     

、普段
ふ だ ん

から有用
ゆうよう

な情報
じょうほう

を日常的
にちじょうてき

に流して
な が    

、たくさん「いいね」を貰う
もら   

こ

とが大事
だ い じ

。テレビ
て れ び

も一緒
いっしょ

。普段
ふ だ ん

、日本語
に ほ ん ご

しか流れて
な が    

いないチャンネル
ち ゃ ん ね る

を災害
さいがい

だからと言って
い   

、見る
み  

ことはない。

外国
がいこく

の方
かた

が普段
ふ だ ん

使って
つか     

いるツール
つ ー る

が災害
さいがい

時
じ

も強い
つよ   

と思う
おも   

。自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

も、日本語
に ほ ん ご

の文章
ぶんしょう

を見て
み  

、自分
じ ぶ ん

にとって

役
やく

に立つ
た  

かは分からない
わ     

ので、特定
とくてい

の文章
ぶんしょう

を選んで
え ら    

、自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

することはない。自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

ばかりに頼る
たよ   

のも

良く
よ  

ない。先ほど
さ き     

の定型
ていけい

文
ぶん

を用意
よ う い

して、災害
さいがい

時
じ

に流す
なが   

のは良い
よ  

方法
ほうほう

だと思う
おも   

。日本語
に ほ ん ご

だけでは見ない
み   

。学校
がっこう

の

プリント
ぷ り ん と

も一緒
いっしょ

。便利
べ ん り

なツール
つ ー る

ではあるが、活用
かつよう

は難しい
むずか    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・八王子
は ち お う じ

市内
し な い

で外国人
がいこくじん

の被害者
ひ が い し ゃ

はいたのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・避難所
ひ な ん じ ょ

に避難
ひ な ん

してきた外国人
がいこくじん

はいた。言葉
こ と ば

の面
めん

で困った
こま     

という報告
ほうこく

は聞いて
き   

いない。日本語
に ほ ん ご

ができなき外国人
がいこくじん

も日本語
に ほ ん ご

を話せる
はな     

外国人
がいこくじん

と一緒
いっしょ

に避難
ひ な ん

されていた。 
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評議員
ひょうぎいん

 

 ・地域
ち い き

で一緒
いっしょ

に行動
こうどう

してくれる人
ひと

がいる。各地域
か く ち い き

でフォロー
ふ ぉ ろ ー

出来れば
で き   

良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・地域
ち い き

で繋がって
つ な      

いけるのが一番
いちばん

良い
よ  

。町会
ちょうかい

の理事会
り じ か い

などでは、外国人
がいこくじん

などに気
き

を配って
くば     

何
なん

とかしようというとこ

ろはある。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・八王子
は ち お う じ

市内
し な い

においては、日本人
に ほ ん じ ん

・外国人
がいこくじん

問わず
と   

、人的
じんてき

被害
ひ が い

は無かった
な    

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・市
し

が現在
げんざい

行って
おこな      

いる情報
じょうほう

伝達
でんたつ

手段
しゅだん

以外
い が い

のもので他
ほか

にあるか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・山口県
やまぐちけん

で外国人
がいこくじん

の方
かた

が 公
おおやけ

の情報
じょうほう

をどうやって入手
にゅうしゅ

しているのかをアンケート
あ ん け ー と

調査
ち ょ う さ

した結果
け っ か

、一番
いちばん

多かった
お お か っ た

の

は人づて
ひ と     

。特徴
とくちょう

として山口県
やまぐちけん

は永住者
えいじゅうしゃ

を除く
のぞ  

と技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

が多い
おお   

。日本
に ほ ん

に滞在
たいざい

している期間
き か ん

が短い
みじか  

状況
じょうきょう

では

ある。留学生
りゅうがくせい

が多い
おお   

八王子
は ち お う じ

とは違う
ちが   

とは思う
おも   

が、外国人
がいこくじん

と接点
せってん

がある人
ひと

に必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を伝え
つた   

、その方
かた

が伝える
つ た    

ことも大事
だ い じ

ではないか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
は ち お う じ

市内
し な い

では同国人
どうこくじん

のコミュニティー
こ み ゅ に て ぃ ー

のグループ
ぐ る ー ぷ

を作った
つく     

と思う
おも   

がどうなっているのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・八王子
は ち お う じ

国際
こくさい

協会
きょうかい

にて Facebookに 6個
こ

のコミュニティーグループ
こ み ゅ に て ぃ ー ぐ る ー ぷ

を作った
つく     

が、状況
じょうきょう

は良く
よ  

ない。残念
ざんねん

だが、

来年度
ら い ね ん ど

、閉鎖
へ い さ

をする予定
よ て い

になっている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・情報
じょうほう

提供
ていきょう

といっても、市
し

も全て
すべ   

の情報
じょうほう

を多言語化
た げ ん ご か

することはできないと思う
おも   

。優先
ゆうせん

順位
じゅんい

等
など

、市
し

はどう考えて
かんが      

い

るのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・現在
げんざい

八王子市
は ち お う じ し

では、多言語化
た げ ん ご か

の優先
ゆうせん

順位
じゅんい

等
など

は決めて
き   

いない。横浜市
よ こ は ま し

では「多言語
た げ ん ご

広報
こうほう

指針
し し ん

」新宿区
しんじゅく く

では、

「外国人
がいこくじん

への情報
じょうほう

提供
ていきょう

ガイドライン
が い ど ら い ん

」の中
なか

で、言語
げ ん ご

や情報
じょうほう

の優先
ゆうせん

順位
じゅんい

などを決めて
き   

いる。横浜市
よ こ は ま し

では、多言語
た げ ん ご

により提供
ていきょう

する情報
じょうほう

の基準
きじゅん

の中
なか

で、命
いのち

にかかわるような情報
じょうほう

を挙げて
あ   

いるほか、やさしい日本語
に ほ ん ご

による情報
じょうほう

提供
ていきょう

についても指針
し し ん

を示して
しめ     

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子市
は ち お う じ し

で作る
つく   

予定
よ て い

はないのか。 

 



5 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・現在
げんざい

のところ動き
うご   

はない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・あったほうが良い
よ  

。他
ほか

の部署
ぶ し ょ

もルール
る ー る

に従って
したが     

多言語化
た げ ん ご か

出来る
で き  

。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・各所管
かくしょかん

でも文書
ぶんしょ

等
など

を多言語化
た げ ん ご か

する必要
ひつよう

があるかどうかの判断
はんだん

基準
きじゅん

になるし、外国人
がいこくじん

支援
し え ん

の意識
い し き

も高く
たか  

なると

思う
おも   

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・やさしい日本語
に ほ ん ご

等
など

もあるが、日本
に ほ ん

で暮らす
く   

外国人
がいこくじん

の中
なか

には、生活
せいかつ

する上
うえ

で日本語
に ほ ん ご

を必要
ひつよう

としない外国人
がいこくじん

もい

る。情報
じょうほう

提供
ていきょう

する際
さい

、この人
ひと

たちに対して
たい     

、英語
え い ご

等
など

にするなど、ある程度
て い ど

配慮
はいりょ

してほしい。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・メール
め ー る

配信
はいしん

について、英語
え い ご

の登録者数
とうろくしゃすう

は、2015年
ねん

には 100人
にん

、現在
げんざい

は526人
にん

、中国語
ちゅうごくご

は、2015年
ねん

には27人
にん

、

現在
げんざい

は 163人
にん

になっている。災害
さいがい

があると増加
ぞ う か

する傾向
けいこう

にある。メール
め ー る

配信
はいしん

という手法
しゅほう

は求められて
も と        

いると

感じて
か ん    

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・メール
め ー る

配信
はいしん

は、どのようになっているのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

のトップ
と っ ぷ

にメール
め ー る

配信
はいしん

のリンク
り ん く

がある。そこのページ
ぺ ー じ

から登録
とうろ く

が出来る
で き  

。現在
げんざい

、防災
ぼうさい

情報
じょうほう

や

防犯
ぼうはん

情報
じょうほう

、子育て
こ そ だ  

情報
じょうほう

、外国語
が い こ く ご

の情報
じょうほう

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・全て
すべ   

の情報
じょうほう

が来る
く  

のではなく、選んだ
え ら    

情報
じょうほう

だけが来る
く  

のか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・その通り
とお   

。登録
とうろ く

する手順
てじゅん

の途中
とちゅう

までは一緒
いっしょ

。登録
とうろ く

する際
さい

に必要
ひつよう

だと思う
おも   

情報
じょうほう

を選ぶ
え ら   

ようになっている。途中
とちゅう

で

変更
へんこう

することもできる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・メール
め ー る

配信
はいしん

の災害
さいがい

情報
じょうほう

で、英語版
え い ご ば ん

はないということですよね。そこが重要
じゅうよう

だ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・銀行
ぎんこう

では、緊急
きんきゅう

情報
じょうほう

、例えば
た と    

、ウイルス
う い る す

に関する
かん     

情報
じょうほう

は登録
とうろ く

していない人
ひと

にも送られて
お く      

くる。 
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事務局
じ む き ょ く

 

・市
し

でも緊急
きんきゅう

速報
そくほう

メール
め ー る

は、メール
め ー る

配信
はいしん

サービス
さ ー び す

に登録
とうろ く

していない人
ひと

にも送られる
お く      

。ただし、多言語化
た げ ん ご か

はされて

いない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・緊急
きんきゅう

速報
そくほう

メール
め ー る

やメール
め ー る

配信
はいしん

サービス
さ ー び す

の情報
じょうほう

はどこで得られる
え    

のか。メール
め ー る

配信
はいしん

サービス
さ ー び す

があることを外国
がいこく

の

方
かた

はどうやって知る
し  

のか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

やチラシ
 ち ら し

、外国人
がいこくじん

のためのくらしの便利帳
べんりちょう

に載って
の   

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

のためのくらしの便利帳
べんりちょう

などを外国人
がいこくじん

に徹底
てってい

する必要
ひつよう

がある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・外国人
がいこくじん

のためのくらしの便利帳
べんりちょう

は必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が載って
の   

いて良く
よ  

できている。ただ、転入
てんにゅう

してきた時
とき

にもらう

資料
し り ょ う

が多くて
お お    

、埋もれて
う    

しまう。協会
きょうかい

にも資料
し り ょ う

をたくさん持って
も   

相談
そうだん

に来る
く  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・4月
がつ

に由井
ゆ い

第一
だいいち

小学校
しょうがっこう

に日本語
に ほ ん ご

学級
がっきゅう

が移って
うつ     

くる。外国人用
がいこくじんよう

の入学
にゅうがく

パック
ぱ っ く

のようなものが必要
ひつよう

。川
かわ

では

遊ばない
あ そ      

等
など

の「由井一
ゆ い い ち

スタンダード
す た ん だ ー ど

」と呼んで
よ   

いるルール
る ー る

がある。この翻訳
ほんやく

の他
ほか

に、学校
がっこう

にはお菓子
 か し

を持って
も   

こ

ない等
など

の日本
に ほ ん

の学校
がっこう

の基本
き ほ ん

ルール
る ー る

が書かれた
か    

ものが必要
ひつよう

。英語
え い ご

、中国語
ちゅうごくご

、スペイン語
す ぺ い ん ご

などが必要
ひつよう

になる。

独自
ど く じ

で作ろう
つ く    

という話
はなし

になったが、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

では難しい
むずか      

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・是非
ぜ ひ

、作って
つく     

ほしい。近隣
きんりん

の市
し

ではすでに作って
つく     

いる。日本
に ほ ん

の学校
がっこう

の基本的
き ほ ん て き

なルール
る ー る

を伝える
つ た    

ものが必要
ひつよう

だ。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・最初
さいしょ

から作って
つく     

いると大変
たいへん

なので、学校
がっこう

に関する
かん     

情報
じょうほう

を集めた
あつ     

サイト
さ い と

がある。かながわ国際
こくさい

交流
こうりゅう

財団
ざいだん

など、いく

つかある。そちらを参考
さんこう

にするとよい。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・次第
し だ い

の 3「意見
い け ん

交換
こうかん

」の二つ目
ふた   め  

、外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

への支援
し え ん

について、事務局
じ む き ょ く

より説明
せつめい

をお願い
 ね が  

する。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・資料
し り ょ う

2を用いて
もち     

説明
せつめい

 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・説明
せつめい

にあった就職
しゅうしょく

支援
し え ん

セミナー
せ み な ー

の周知
しゅうち

は、大学
だいがく

の留学生
りゅうがくせい

担当
たんとう

やキャリアセンター
き ゃ り あ せ ん た ー

にもしているのか。 
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事務局
じ む き ょ く

 

・周知
しゅうち

している。大学
だいがく

のほか、大学
だいがく

セミナーハウス
せ み な ー は う す

等
など

の関係
かんけい

施設
し せ つ

にも周知
しゅうち

している。 

  

評議員
ひょうぎいん

 

 ・先ほど
さ き    

の説明
せつめい

にあった八王子市
は ち お う じ し

が行って
おこな      

いる４つの事業
じぎょう

や、それ以外
い が い

についてもアイデア
あ い で あ

等
など

があるか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・一つ目
ひと    め  

の外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

奨学
しょうがく

金
きん

と二つ目
ふた    め 

の留学生
りゅうがくせい

住居
じゅうきょ

賃貸
ちんたい

代行
だいこう

保証料
ほしょうりょう

補助
ほ じ ょ

金
きん

について、どのような基準
きじゅん

で募集
ぼしゅう

しているのか。留学生
りゅうがくせい

の人数
にんずう

から考える
かんが       

と、受給
じゅきゅう

する学生
がくせい

はもっと多くて
お お     

も良い
よ  

のではないかと思う
おも   

。どのよ

うな基準
きじゅん

で募集
ぼしゅう

し、また、周知
しゅうち

しているのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・一つ目
ひと     め 

の外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

奨学
しょうがく

金
きん

については、各大学
かくだいがく

に周知
しゅうち

している。学生
がくせい

が入学
にゅうがく

した後
あと

に、各大学
かくだいがく

で奨学
しょうがく

金
きん

の

説明会
せつめいかい

を行って
おこな        

いると聞いて
き   

いる。また、大学
だいがく

の掲示板
け い じ ば ん

に掲示
け い じ

しているところもあると聞いて
き   

いるが、大学
だいがく

ご

とに細かく
こま     

周知
しゅうち

方法
ほうほう

はチェック
ち ぇ っ く

していない。人数
にんずう

については、予算
よ さ ん

の兼ね合い
か  あ  

があり、平成
へいせい

29年度
ね ん ど

と 30年度
ね ん ど

は 50人
にん

を上限
じょうげん

としている。上限
じょうげん

に達して
た っ    

いない点
てん

については、当初
と う し ょ

は 50名
めい

を支給
しきゅう

対象者
たいしょうしゃ

として決定
けってい

してい

るが、年度
ね ん ど

途中
とちゅう

で退学
たいがく

や八王子市外
は ち お う じ し が い

への転居
てんきょ

など、支給
しきゅう

条件
じょうけん

から外れて
はず     

しまっているケース
け ー す

である。令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

は、予算
よ さ ん

の関係
かんけい

で 40名
めい

となっている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・予算
よ さ ん

いっぱいの人数
にんずう

に支給
しきゅう

しているということか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・そのとおり。申込者数
もうしこみしゃすう

はもっと人数
にんずう

が多く
おお  

、小論文
しょうろんぶん

等
など

による選考
せんこう

で、支給
しきゅう

対象者
たいしょうしゃ

を決定
けってい

している。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・市
し

の奨学
しょうがく

金
きん

は、ほかの奨学
しょうがく

金
きん

をもらっている学生
がくせい

は申請
しんせい

ができない。大手
お お て

の奨学
しょうがく

金
きん

には、月額
げつがく

の支給
しきゅう

額
がく

が 12

万円
まんえん

くらいのところもあるため、優秀
ゆうしゅう

な学生
がくせい

はそちらを申請
しんせい

する。市
し

の奨学
しょうがく

金
きん

を申請
しんせい

するのは、それらを受給
じゅきゅう

できない学生
がくせい

となるため、トップ
と っ ぷ

の学生
がくせい

は集まらない
あつ          

。市
し

はどのような学生
がくせい

を対象
たいしょう

に支給
しきゅう

しているかは疑問
ぎ も ん

を

感じる
かん     

点
てん

もある。市
し

の奨学
しょうがく

金
きん

の受給者
じゅきゅうしゃ

は地域
ち い き

活動
かつどう

が義務付けられて
ぎ む づ      

いると認識
にんしき

している。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・年
ねん

４回
 か い

のボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

をしていただいている。一番
いちばん

多い
おお   

のは、高尾山
た か お さ ん

の観光
かんこう

案
あん

内所
ないじょ

でのボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

である。

ミシュラン
み し ゅ ら ん

三ツ星
み つ ぼ し

になっており、外国
がいこく

の方
かた

も多く
おお  

来られて
こ    

いるため、そこでの活動
かつどう

をお願い
 ね が  

している。そのほか、

町会
ちょうかい

自治会
じ ち か い

に関係
かんけい

するところでは、みんなの川
かわ

の清掃
せいそう

デー
で ー

が毎年
まいとし

9月
がつ

にあるが、それに参加
さ ん か

していただいて

いる。ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

の位置づけ
い ち   

が難しい
むずか     

が、防災
ぼうさい

訓練
くんれん

などにも参加
さ ん か

していただいている。 

 

評議員
ひょうぎいん
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 ・大手
お お て

の奨学
しょうがく

金
きん

をもらえない学生
がくせい

をフォロー
ふ ぉ ろ ー

するという考え
かんが   

もあってよいと思って
おも     

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・この奨学
しょうがく

金
きん

は卒業後
そつぎょうご

に返還
へんかん

するのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・返還
へんかん

はない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・この奨学
しょうがく

金
きん

の対象
たいしょう

は、大学
だいがく

だけか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・八王子
は ち お う じ

市内
し な い

の 21大学
だいがく

等
と う

に通って
かよ     

おり、市内
し な い

に在住
ざいじゅう

する学生
がくせい

を対象
たいしょう

としている。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・各大学
かくだいがく

に均等
きんとう

に支給
しきゅう

しているのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・申請
しんせい

された中
なか

から選考
せんこう

して決めて
き   

いるため、ばらつきはある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・住居
じゅうきょ

賃貸
ちんたい

代行
だいこう

保証料
ほしょうりょう

についてだが、勤務
き ん む

している大学
だいがく

では、大学
だいがく

が保証人
ほしょうにん

になっている。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・日本
に ほ ん

国際
こくさい

教育
きょういく

支援
し え ん

協会
きょうかい

の留学生
りゅうがくせい

住
すみ

総合
そうごう

補償
ほしょう

を利用
り よ う

しているケース
け ー す

が多い
おお   

。２年間
  ねんかん

で 8,000円
えん

程度
て い ど

だが、大学
だいがく

が保証人
ほしょうにん

になっているケース
け ー す

も多く
おお  

、それらも補助
ほ じ ょ

金
きん

の対象
たいしょう

となる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・住居
じゅうきょ

賃貸
ちんたい

代行
だいこう

保証料
ほしょうりょう

については、いつがスタート
す た ー と

であっても市
し

に申請
しんせい

すると、条件
じょうけん

があえば支給
しきゅう

対象
たいしょう

となるの

か。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・保証料
ほしょうりょう

の支払
しはらい

日
び

から 1年
ねん

以内
い な い

の申込み
もうしこ    

であれば対象
たいしょう

となる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・申請
しんせい

は一度
い ち ど

きりか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・そうだ。 
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評議員
ひょうぎいん

 

 ・府中
ふちゅう

の大学
だいがく

では、教授
きょうじゅ

が学生
がくせい

にボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

を紹介
しょうかい

していると聞いた
き   

ことがある。八王子
は ち お う じ

の場合
ば あ い

はそのような

ケース
け ー す

はあるのか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・教授
きょうじゅ

のネットワーク
ね っ と わ ー く

を使って
つか     

、そのような対応
たいおう

をしているところもある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・大学
だいがく

には、英語
え い ご

だけで実施
じ っ し

する授業
じゅぎょう

もあるのか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・ある。中央
ちゅうおう

大学
だいがく

では、120 くらいの授業
じゅぎょう

を英語
え い ご

で行って
おこな      

いる。英語
え い ご

だけで単位
た ん い

が取得
し ゅ と く

でき、卒業
そつぎょう

できる

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

がある。例えば
た と     

、法
ほう

学部
が く ぶ

では、日本
に ほ ん

の憲法
けんぽう

を英語
え い ご

で学習
がくしゅう

できる。大手
お お て

の大学
だいがく

はそのような

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

があるところが多い
おお   

。 

 ・大学
だいがく

で留学生
りゅうがくせい

を見て
み  

いて感じる
かん     

のは、卒業後
そつぎょうご

のキャリア
き ゃ り あ

についてである。一番
いちばん

心配
しんぱい

している。八王子市
は ち お う じ し

としては、

市内
し な い

に就職
しゅうしょく

して残って
のこ     

くれることが最も
もっと   

望ましい
のぞ        

と考えて
かんが      

いると思う
おも   

が、市内
し な い

企業
きぎょう

とつなげる道
みち

ができると

良い
よ  

。これほど、学生
がくせい

がたくさんいる市
し

はない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・就職
しゅうしょく

支援
し え ん

セミナー
せ み な ー

については、市内
し な い

企業
きぎょう

の魅力
み りょ く

があまり感じられて
かん         

いないのかもしれない。奨学
しょうがく

金
きん

については、

市
し

の予算
よ さ ん

以外
い が い

に企業
きぎょう

も関わって
かか        

支援
し え ん

することで企業
きぎょう

の魅力
み りょ く

を PRできるかもしれない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

では、スポンサー
す ぽ ん さ ー

企業
きぎょう

が、優秀
ゆうしゅう

な留学生
りゅうがくせい

を囲い込んで
か こ   こ      

いるケース
け ー す

もある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・企業
きぎょう

も人手
ひ と で

不足
ぶ そ く

と聞く
き  

。技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

は1、2年
    ねん

かけて教育
きょういく

しても3年
ねん

で帰国
き こ く

してしまう。それよりは、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の学生
がくせい

に投資
と う し

したほうが、効率
こうりつ

が良い
よ  

場合
ば あ い

もある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・この後
こ の あ と

に説明
せつめい

がある日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

のアンケート
あ ん け ー と

にも書かれて
か    

いるが、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

の留学生
りゅうがくせい

の半分
はんぶん

以上
いじょう

は、大学
だいがく

や

専門
せんもん

学校
がっこう

への進学
しんがく

を希望
き ぼ う

しているが、実際
じっさい

の進路
し ん ろ

は希望
き ぼ う

どおりになっているのか。結果
け っ か

を見る
み  

と、就職
しゅうしょく

よりは

進学
しんがく

を目指して
め ざ   

いる学生
がくせい

が多い
おお   

印象
いんしょう

を受ける
う   

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・在留
ざいりゅう

資格
し か く

の関係
かんけい

があるが、母国
ぼ こ く

で大学
だいがく

を卒業
そつぎょう

したあとに日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

に通って
かよ     

いる留学生
りゅうがくせい

は、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

を

卒業後
そつぎょうご

、すぐに就職
しゅうしょく

できる。最近
さいきん

は、母国
ぼ こ く

で専
せん

門
もん

学校
がっこう

や短大
たんだい

を卒業
そつぎょう

している留学生
りゅうがくせい

も多い
おお   

。 

 

事務局
じ む き ょ く
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 ・留学
りゅうがく

という資格
し か く

で来て
き  

いるため、基本的
き ほ ん て き

には、専門的
せんもんてき

な知識
ち し き

を有して
ゆう     

いないと、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

卒業
そつぎょう

直後
ち ょ くご

は日本
に ほ ん

企業
きぎょう

への就職
しゅうしょく

ができない。その専門性
せんもんせい

というのが、先ほど
さ き     

の話
はなし

でもあったが、母国
ぼ こ く

で専門
せんもん

学校
がっこう

に通う
かよ   

など、

専門的
せんもんてき

な勉強
べんきょう

をしている学生
がくせい

であり、彼ら
かれ   

は日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

卒業後
そつぎょうご

にすぐに日本
に ほ ん

企業
きぎょう

への就職
しゅうしょく

ができる。母国
ぼ こ く

で高校
こう こう

までしか卒業
そつぎょう

していない留学生
りゅうがくせい

は、基本的
き ほ ん て き

には、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

卒業
そつぎょう

直後
ち ょ くご

の就職
しゅうしょく

はできない。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・外国人
がいこくじん

を採用
さいよう

したい企業
きぎょう

は八王子
は ち お う じ

市内
し な い

にあれば、その企業
きぎょう

がスポンサー
す ぽ ん さ ー

となり、奨学
しょうがく

金
きん

を運営
うんえい

していく方法
ほうほう

が

できれば良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・外国人
がいこくじん

を採用
さいよう

したい企業
きぎょう

はある。私
わたし

の会社
かいしゃ

の外国人
がいこくじん

社員
しゃいん

のケース
け ー す

では、商品
しょうひん

を使用
し よ う

していただいている大学
だいがく

の研究室
けんきゅうしつ

のつながりが採用
さいよう

につながった。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・そのようなコネクション
こ ね く し ょ ん

は大切
たいせつ

。八王子
は ち お う じ

市内
し な い

の企業
きぎょう

と市内
し な い

企業
きぎょう

とのマッチング
ま っ ち ん ぐ

ができると良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・市
し

の産業
さんぎょう

関連
かんれん

や企業
きぎょう

とつながりがある部署
ぶ し ょ

で、そのような話
はなし

はないのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・市
し

だけではなく、企業
きぎょう

支援
し え ん

を行って
おこな      

いる機関
き か ん

とも話
はなし

をしている。単純
たんじゅん

労働
ろうどう

ではなく、人材
じんざい

として戦略的
せんりゃくてき

に

外国人
がいこくじん

の活用
かつよう

を考えた
かんが       

時
とき

に、市内
し な い

企業
きぎょう

のニーズ
に ー ず

はそれほど高く
たか  

ないのではないかという話
はなし

もあるが、

求めて
も と     

いる会社
かいしゃ

はいくつかあり、紹介
しょうかい

はできるとのこと。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・規模
き ぼ

の小さい
ちい     

企業
きぎょう

も多い
おお   

ため、確か
た し   

に多く
お お  

はないかもしれない。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・平成
へいせい

30年度
ね ん ど

に合同
ごうどう

企業
きぎょう

説明会
せつめいかい

を実施
じ っ し

した際
さい

に、企業側
きぎょうがわ

も集まらなかった
あつ              

。それを踏まえる
ふ    

と、外国
がいこく

人材
じんざい

を

求めて
も と     

いる本市
ほ ん し

の企業
きぎょう

は、多く
おお  

ないと感じた
かん     

。また、外国
がいこく

人材
じんざい

を求めて
も と     

いる企業
きぎょう

は、違う
ち が う

ルート
る ー と

で獲得
かくと く

してい

るのではないだろうか。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・介護
か い ご

業界
ぎょうかい

からの打診
だ し ん

はないのか。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

 ・介護
か い ご

業界
ぎょうかい

のニーズ
に ー ず

はある。市
し

の高齢者
こうれいしゃ

いきいき課
か

が介護
か い ご

業界
ぎょうかい

とのつながりが強い
つよ   

。介護
か い ご

業界
ぎょうかい

で働きたい
はたら          

外国人
がいこくじん

の向け
む  

の日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

を、日本語
に ほ ん ご

学校
がっこう

と連携
れんけい

して実施
じ っ し

している。定員
ていいん

を超える
こ   

応募
お う ぼ

があると聞いて
き   

い

る。 
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評議員
ひょうぎいん

 

 ・学生
がくせい

全員
ぜんいん

が就職
しゅうしょく

できているわけではない。日本語
に ほ ん ご

が出来る
で き  

だけでなく、専門
せんもん

知識
ち し き

、技術
ぎじゅつ

が必要
ひつよう

。就職
しゅうしょく

を希望
き ぼ う

し

ているが、出来ない
で き   

留学生
りゅうがくせい

も多い
おお   

のが現実
げんじつ

である。八王子市
は ち お う じ し

の企業
きぎょう

の情報
じょうほう

が留学生
りゅうがくせい

に届いて
と ど     

いないのでは

ないかと思う
おも   

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

検定
けんてい

N1を取得
し ゅ と く

しないと就職
しゅうしょく

できないという状況
じょうきょう

から変わって
か    

きている。その人
ひと

自身
じ し ん

の能力
のうりょく

を重視
じゅうし

して採用
さいよう

する考え
かんが   

もある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・企業側
きぎょうがわ

には、外国人
がいこくじん

に何
なに

をしてもらいたいかのビジョン
び じ ょ ん

がある。例えば
た と     

、電気
で ん き

とか機械
き か い

などの専門
せんもん

分野
ぶ ん や

を母国
ぼ こ く

で

学んで
まな      

いた留学生
りゅうがくせい

であれば、スキル
す き る

を活かして
い    

もらうことを期待
き た い

する。日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

が高く
たか  

なくても問題
もんだい

がない

場合
ば あ い

もある。さらに、英語
え い ご

ができたりすると、採用
さいよう

する側
がわ

として魅力
み りょ く

に感じる
か ん    

。単純
たんじゅん

労働
ろうどう

ばかりではないため、

誰
だれ

でも良い
よ  

わけではない。企業
きぎょう

としては専門性
せんもんせい

を求めて
も と     

いる。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・関わって
かか       

いる外国人
がいこくじん

のための高校
こう こう

進学
しんがく

ガイダンス
が い だ ん す

では、日野
ひ の

にある自動車
じ ど う し ゃ

会社
がいしゃ

は高校
こう こう

を運営
うんえい

している。専門
せんもん

学校
がっこう

だが、卒業
そつぎょう

すると、高卒
こうそつ

の卒業
そつぎょう

資格
し か く

も取れる
と   

。そこは、外国人
がいこくじん

を求めて
も と     

いる。教えて
おし     

いる外国人
がいこくじん

の方
かた

も

何名
なんめい

か進学
しんがく

しているが、1年生
ねんせい

のときから給料
きゅうりょう

が支給
しきゅう

される。社員
しゃいん

という位置づけ
い ち   

となり、実習費
じっしゅうひ

はかかるが、

月
つき

6、7万円
    まんえん

程度
て い ど

はもらえる。学年
がくねん

があがると金額
きんがく

も増えて
ふ   

いき、社員
しゃいん

に育って
そだ     

いく。外国
がいこく

につながる学生
がくせい

も

入学
にゅうがく

している。そのような専門性
せんもんせい

を持つ
も  

学生
がくせい

を支援
し え ん

していく制度
せ い ど

が充実
じゅうじつ

していくと良い
よ  

と思
おも

う。 

 

 

4 報告事項
ほ う こ う じ こ う

 

評議員
ひょうぎいん

 

・続いて
つ づ    

、次第
し だ い

の 4「報告
ほうこく

事項
じ こ う

」について事務局
じ む き ょ く

から報告
ほうこく

をお願い
 ね が  

する。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・資料
し り ょ う

3、4、5を用いて
も ち    

説明
せつめい

 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・八王子
は ち お う じ

市内
し な い

に就職
しゅうしょく

したい留学生
りゅうがくせい

が全体
ぜんたい

の約
やく

5％を占めて
し   

いる。留学生
りゅうがくせい

の数
かず

からみれば、かなりの人数
にんずう

になる

ため、そのような留学生
りゅうがくせい

と市内
し な い

企業
きぎょう

のマッチング
ま っ ち ん ぐ

ができると良い
よ  

。 

・東京都
と う き ょ う と

も 2040年
ねん

には、人口
じんこう

の 10％が外国人
がいこくじん

との想定
そうてい

とのことだが、すでに新宿区
しんじゅく く

や豊島区
と し ま く

、板橋区
い た ば し く

などで

はすでに 10％を超えて
こ   

いる。また、都内
と な い

では 10人
にん

に1
ひと

人
り

は国際
こくさい

結婚
けっこん

である。このような会議
か い ぎ

の重要性
じゅうようせい

はます

ます高まって
た か      

いく。 

 ・事務局
じ む き ょ く

からの報告
ほうこく

に対して
たい     

意見
い け ん

はあるか。 
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評議員
ひょうぎいん

 

 ・アンケート
あ ん け ー と

の 12ページ
ぺ ー じ

、「日本人
に ほ ん じ ん

と交流
こうりゅう

するイベント
い べ ん と

があったら参加
さ ん か

したいですか」の問い
と  

に対して
たい     

、参加
さ ん か

を希望
き ぼ う

する学生
がくせい

の割合
わりあい

が非常
ひじょう

に高い
たか   

。小学校
しょうがっこう

で英語
え い ご

教育
きょういく

が義務化
ぎ む か

され、英語
え い ご

を教える
おし     

人材
じんざい

不足
ぶ そ く

が懸念
け ね ん

されている。

英語
え い ご

が話せる
はな     

学生
がくせい

は、一つ
ひ と つ

の人材
じんざい

となり得る
  う  

のではないか。授業
じゅぎょう

ではなくても、イベント
い べ ん と

を通じて
つ う    

の交流
こうりゅう

がで

きれば良い
よ  

と思う
おも   

。保護者
ほ ご し ゃ

のなかでも、英語
え い ご

教育
きょういく

に力
ちから

を入れたい
い     

方
かた

も多く
おお  

、英語
え い ご

ができる学生
がくせい

の協力
きょうりょく

がある

と良い
よ  

。その窓口
まどぐち

に市
し

がなっていただけると助かる
たす     

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・すでに大学
だいがく

では、学生
がくせい

が小学校
しょうがっこう

に行って
い   

教えて
おし     

いるケース
け ー す

がある。実践
じっせん

女子
じ ょ し

大
だい

では、それで単位
た ん い

がもらえる

仕組み
し く  

もある。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

 ・世界
せ か い

ともだちプロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

にかかわっている。東京都
と う き ょ う と

から各国
かっこく

の大使館
た い し か ん

に、オリパラ
お り ぱ ら

を期
き

に国
くに

の文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

して

ほしいと要請
ようせい

している。そのような取り組み
と  く  

に年齢
ねんれい

が近い
ちか   

学生
がくせい

が関われる
かか       

と良い
よ  

のではないかと思う
おも   

。 

 

事務局
じ む き ょ く

 

・それに関連
かんれん

するところで、若干
じゃっかん

課題
か だ い

がある。学校
がっこう

は英語
え い ご

が話せる
はな     

学生
がくせい

を求めて
も と     

いるが、アンケート
あ ん け ー と

の結果
け っ か

の

国籍
こくせき

や市内
し な い

21大学
だいがく

に通う
かよ   

学生
がくせい

の国籍
こくせき

別
べつ

の数
かず

を見て
み  

いただくとわかるとおり、ベトナム
べ と な む

、中国
ちゅうごく

、ネパール
ね ぱ ー る

、韓国
かんこく

、

マレーシア
ま れ ー し あ

、台湾
たいわん

が多い
おお   

。学校
がっこう

からの依頼
い ら い

もあるが、うまくお応え
 こ た  

出来て
で き  

いない状況
じょうきょう

である。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・欧米
おうべい

志向
し こ う

ではなく、オリエンタリズム
お り え ん た り ず む

になると良い
よ  

。 

 

評議員
ひょうぎいん

 

・本日
ほんじつ

の議題
ぎ だ い

は以上
いじょう

とし、事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願い
 ね が  

する。 

 

  

5 事務
じ む

連絡
れんらく

 

・外国人
がいこくじん

のための防災
ぼうさい

訓練
くんれん

について 

・やさしい日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

について 

・今後
こ ん ご

の予定
よ て い

について 

 

 

6 閉会
へいかい

 

 

 


